
2024全国室内田径大奖赛（成都站）举行

60米6秒66！苏炳添复出首秀摘银
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2月27日，2024全国室内田径大奖赛
（成都站）在位于成都市郫都区的四川体
育职业学院犀浦校区室内田径场举行。

下午5点20分，男子60米决赛举行。
12名晋级选手分两组进行角逐。亚洲飞
人苏炳添位于第2组第四跑道，同为广东
队队友的陈冠锋同组比拼，位于第三跑
道。交锋过后，陈冠锋以6秒65获得第
一，苏炳添以6秒66摘银。

苏炳添复出首秀
0.01秒之差遗憾摘银

去年6月，苏炳添发文表示身体出现
问题，并宣布提前结束2023赛季。此次
亮相成都，苏炳添出现在跑道上，迎来
2024赛季首秀。

27日上午的男子60米预赛中，苏炳
添跑出了6秒70，以第二名的成绩晋级决
赛。值得一提的是，预赛排名第一的也
是陈冠锋，成绩为6秒69。

在男子60米决赛中获得第三名的是
王胜杰，成绩为6秒71。

本次大赛，男子60米有多名田径名
将参赛，女子项目同样看点满满。女子

60米决赛中，葛曼棋以7秒30的成绩排
名第一。

备战巴黎奥运会
将参加国家队4×100米测试

2021年东京奥运会男子100米半决

赛中，苏炳添跑出9秒83，成为中国首位
突破10秒大关的男子百米运动员、首位
进入奥运会百米决赛的亚洲选手，创造
了新的亚洲纪录。

东京奥运会后，苏炳添一直备受伤
病困扰。去年提前结束2023赛季后，

苏炳添曾在公开场合表示，肯定会继续
跑。

此次复出之战，也意味着苏炳添向
巴黎奥运会参赛资格发起冲击。记者
了解到，2月29日，苏炳添还将参加国家
4×100米接力队测试。

根据中国田径协会发布的《关于组
织国家4×100米接力队测试的通知》，为
了备战巴黎奥运会和巴哈马世界接力
赛，选拔单项水平突出的运动员入选国
家男、女子4×100米接力队集训大名单，
组织重点运动员进行测试。测试地点分
别为成都犀浦基地、美国杰克逊维尔。
苏炳添和其广东队队友陈冠锋、严海滨
出现在名单中。

成都是苏炳添的福地。2011赛季，
他在成都跑出6秒56的室内60米新全国
纪录，这也是苏炳添职业生涯的第一个
全国纪录。

2021赛季，苏炳添在成都跑出6秒
49的成绩，创造赛季亚洲室内男子60米
最好成绩，排名世界第三。

华西都市报-封面新闻记者 秦怡 柴
枫桔 摄影报道

中超新赛季，希望和压力并存
——专访成都蓉城主帅徐正源

成都蓉城中场核心罗慕洛：

我将回到最佳状态
请大家拭目以待
2月27日下午，伤愈归来的成都蓉

城中场核心罗慕洛接受记者采访，讲
述了自己从重伤到恢复半年多来的心
路历程，并展望新赛季。

上赛季，罗慕洛斩获3粒进球和8次
助攻，为蓉城作出巨大贡献。但令人遗
憾的是，在客战海港的比赛中他遭遇重
伤，直接宣告赛季报销。

时隔大半年重回成都，罗慕洛表
示，“我非常开心，经过大半年在巴西
治疗后，我可以回到阔别已久的成
都。我和家人都非常高兴，我们又回
来了。”

对于球员来说，伤病恢复是一个
漫长且艰难的过程。罗慕洛说，“作为
职业球员，没有人想经历艰难的过程，
但如果不经历这个过程，我就无法回
来。其间家人和朋友在背后默默支持
我，如果没有他们的付出，我就不可能
这么快回来。”

左膝前十字韧带断裂，是职业足
球运动员中常见的伤病，对职业球员
来说算是比较严重的，有的球员也因
此出现竞技状态或能力方面的下滑。

对此，罗慕洛坦言，“伤病对于任
何职业球员而言是非常严重的伤害，
没人想要经历。我将回到最佳状态，
请大家拭目以待。”

外界普遍认为，成都蓉城今年已
经具备争冠的实力。对此罗慕洛显得
比较低调，他说，“球队今年的引援非
常强大，球员表现都在逐年提升，我非
常欣喜。今年我们的目标也是力争进
入亚冠区，如果有可能，我们争取夺
冠，我相信我们有这个能力。”

“去年我的状态非常好，然而在
状态最佳的时候我受伤了，这是非常
不幸的事情。我今年的目标是找回
状态，争取达到与去年相同的状态。”
对于新赛季对自己和球队的期待，罗
慕洛说，“我希望帮助我的队友和球
队好好发挥，争取实现去年未完成的
目标。”

华西都市报-封面新闻记者 燕磊
车家竹

苏炳添2024赛季首秀摘银。

成都蓉城主帅徐正源 陈羽啸 摄

本周末，新赛季中超联赛将重燃战
火。3月2日晚，成都蓉城将在凤凰山专
业足球场迎来青岛海牛的挑战。经过冬
歇期的大手笔引援，即将开始的2024赛
季，对于成都蓉城的韩国籍主教练徐正
源来说，希望和压力并存。

韦世豪加盟、罗慕洛伤愈将带来哪
些影响？对新赛季的中超联赛有何展
望？2月27日，对于外界关心的诸多问
题，徐正源一一进行了回应和解答。

谈新援加盟
教练组面临“幸福的烦恼”
新加盟球员需要时间

今年中超冬窗，成都蓉城成为引援
动作最大的俱乐部。2月22日，俱乐部发
布“官宣第一弹”，莱切特、买提江、杨帆、
杨帅、李扬正式加盟；23日晚，俱乐部宣
布古尔芬克尔、韦世豪、严鼎皓、陈国良、
布格拉汗、吴雷加盟球队。

一系列引援操作过后，成都蓉城成
为新赛季中超争冠热门。不过，作为主
教练的徐正源非常冷静，“今年确实有很
多优秀的队员加盟，但是这些新队员想
要适应球队，是需要时间的。我觉得等
到赛季中期左右，这些球员就可以适应
球队的打法，并且可以在场上发挥出水
平。”他表示，赛季刚开始的阶段，大部分
新加盟的球员会作为轮换或者替补，来
不断适应球队整体的打法。

球队阵容厚度加深，虽然面临着“幸
福的烦恼”，但徐正源坦言足球是11个人
的运动，并不是上11个明星球员就能取
得胜利。根据球队整体的技战术打法，
根据整体的战术要求，选择最佳的人选
出现在合适的位置上，这11个人才能爆
发出最大的能量。

谈韦世豪
有个性是好事

引导他学会控制情绪

一众新援当中，最受关注的当属国
脚韦世豪。徐正源坦言，韦世豪的加盟

对提升球队实力来说是非常大的帮助。
“作为足球运动员来说，你必须要有自己
的个性。因为有个性才能在场上爆发出
自己的优点，才能在场上展现出自己的
一切。韦世豪现在的情况我也是有所
了解，他到队以后我也跟他进行了一些
对话，告诉他作为运动员在场上你就要
学会去斗争，展现出自己的胜负欲，但
同时也要学会去控制自己的内心和情
绪。这也是我觉得作为教练来说最大
的作用，所以我觉得队员有个性并不是
一个太大的问题。”

关于韦世豪在成都蓉城队扮演的角
色，徐正源表示，根据目前的情况来看，
他还是会出现在球队的攻击线上。“我们
会根据球队的战术要求，可能韦世豪包
括其他球员都会出现在特定的位置上，
当然也可能会出现在其他位置上，这需
要根据我们教练组在日后的观察中慢慢
做决定。”

谈及罗慕洛的恢复情况，徐正源表

示，罗慕洛现在能够正常跟队训练，我相
信在今年4月份左右，大家可以看到一个
伤愈复出、状态拉满的罗慕洛。”对于另
一名外援帕拉西奥斯，徐正源表示，“其
实从去年开始，帕拉西奥斯的膝盖一直
有伤，整体情况不是非常乐观。为了保
护帕拉西奥斯，我们决定上半赛季先不
急于给他报名。”

谈赛季目标
新赛季压力较大
感谢成都球迷支持

谈及球队目前的备战情况，徐正源
信心满满，“我们现在全队上下都在认真
对新赛季进行备战，新加盟的队员也在
更快适应球队。一个明显的变化，球员
们经过一段时间的训练，体重都下降了
3-5公斤，这是一个非常好的变化，也证
明我们的训练是有效果的。”

外界普遍认为，成都蓉城已经是夺
冠热门，对此，徐正源显得比较低调，“赛
季的压力还是比较大的，我们冲超成功
之后连续两个中超赛季，第一个赛季是
第五名，第二个赛季是第四名，一直在
进步，我们也更努力地去让球队有更多
的进步与发展。两年的时间，虽然我们
一直排在中超的上游，但是最后我们没
有能打进亚冠，非常可惜。我也想跟所
有的队员说，虽然我们两年连续排在中
超的上游，也不能因为这个就骄傲自满，
应该想的更多的是我们做得不好的地方
是哪里，我们的不足在哪里。”

最后，徐正源也对球迷表示了感谢，
“对于一支球队来说最重要的当然是球
迷，所以我经常跟队员说，有这么好的球
迷，有这么好的赛场，你们应该用更好的
表现去回馈这座城市，回馈支持我们的
球迷。他们也都知道这一点，所以说他
们也会在场上竭尽全力。成都的球迷
给了我们很大的力量，我们一定竭尽全
力，把最好的一面展现给所有支持我们
的球迷。”
华西都市报-封面新闻记者燕磊 车家竹


